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Весёлый праздник 
с грустной историей

Завтра, 17 ноября, от-
мечается Международ-
ный день студента.

В этот день 1939 года геста-
повцы и эсэсовцы арестовали 

и заключили в концлагерь Заксенхаузен свыше 
1200 студентов, которые участвовали в акции 
протеста в Праге. По приказу Адольфа Гитлера 
чешские вузы закрыли до конца войны, девя-
терых активистов казнили без суда в тюрьме.

В Алтайском крае, где функционируют девять 
высших учебных заведений и 39 профессио-
нальных образовательных организаций, не 
забывают об этой дате. По сведениям Алтай-
крайстата, сейчас в регионе обучается почти 
50 тысяч студентов.

  КАЛЕНДАРЬ �АП� .

  ГЛАВНОЕ .
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Три такие установки работают на феде-

ральных и краевых трассах региона. Ведущие 
инженеры Алтайавтодора передвигаются в 
спецмашинах по определенным маршрутам, 
ознакомиться с которыми может любой жела-
ющий на сайте управления.
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Ветер юго-западный, 8-13 м/с, порывы 
до 18-23 м/с. Небольшие осадки в виде дождя 

и мокрого снега, гололедные явления, 
днем по западу метель.
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Ветер западный, 4-9 м/с, порывы 
до 14 м/с. Местами небольшой снег. 
На дорогах сильная гололедица.

  ПРОГНОЗ .

Ветер северо-западный, 8-13 м/с, 
порывы до 15-20 м/с. Ночью на 
большей части территории, днем 
по востоку мокрый снег, местами 
метели, гололедные явления.

17 ноября

18 ноября

  СВОИХ НЕ БРОСАЕМ! .
Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

в Барнаулев крае сегодня

На связи – губернатор
23 ноября на площадках региональных СМИ пройдет 

прямая линия с губернатором Алтайского края Виктором 
Томенко. Об этом сообщает пресс-служба главы региона.

Задать вопросы губернатору можно через специальную 
форму обратной связи в социальной сети «ВКонтакте» под 
анонсами прямой линии в аккаунтах губернатора, ЦУР Ал-
тайского края и правительства региона.

Кроме того, в каждом городе и районе запустили горячую 
линию, где также можно задать вопрос. Звонки принимают 
с 15 ноября с 10 до 17 часов.

Никита ИВАНОВ

Соблюдают условия
Два сельхозпредприятия Алтайского края повторно под-

твердили статус социально ответственных работодателей.
Ими стали хозяйство «Рассия» Новичихинского района 

и «Золотая осень» Алейского района, сообщает Минсельхоз 
региона. В этих организациях действуют коллективные 
договоры, программы развития персонала и формирования 
здорового образа жизни.

У упомянутых предприятий аграрного сектора среднеме-
сячная заработная плата работников не ниже, чем в органи-
зациях соответствующего вида экономической деятельности 
в регионе. Отсутствует задолженность по уплате страховых 
взносов и налогов во внебюджетные фонды. На предприятиях 
проведена специальная оценка условий труда.

Ксения ШИРЯЕВА

Репутация и доверие
Северо-Восточное ДСУ стало победителем конкурса 

«Дороги России – 2022» в номинации «Лучшая подрядная 
организация» в статусе «Репутация и доверие».

Единственный в России ежегодный профессиональный 
конкурс «Дороги России» проводится уже в 17-й раз. Его глав-
ная цель – укрепление профессиональных связей, распро-
странение передового опыта работы лучших коллективов, 
сообщает Алтайавтодор.

Татьяна ПЕРВОВА

События на Украине
Завершился 264-й день военной спецоперации РФ. 
14 ноября ВС РФ освободили в ДНР село Павловка. На Юж-

но-Донецком направлении российские военные сорвали 
попытку украинской армии атаковать в направлении Ново-
сёлки – ВСУ потеряли свыше 80 человек, танк, семь единиц 
другой техники. Кроме того, в Минобороны РФ сообщили об 
уничтожении топливохранилища под Харьковом.

Главы МИД стран ЕС официально запустили трениро-
вочную миссию для подготовки 15 тысяч военнослужащих 
ВСУ. Сумма военной помощи Киеву от Европейского союза 
оценивается в 8 миллиардов евро.

Председатель КНР на встрече с президентом США выразил 
озабоченность кризисом на Украине. Пекин надеется, что НАТО, 
ЕС и США проведут с Москвой всесторонний диалог.

Герман КИТИН
Подготовлено по материалам РИА Новости

Привет добровольцам

Помочь алтайским сёлам

Президент Владимир 
Путин оценил соци-
ально-экономическую 
ситуацию в крае во 
время общения в фор-
мате видеосвязи с гу-
бернатором Виктором 
Томенко.

Разговор с главой госу-
дарства состоялся вечером 
14 ноября и был посвящен 
текущему положению дел 

в регионе. В частности, пре-
зидент подчеркнул, что в 
Алтайском крае все стабиль-
но, спокойно развивается. 
И ВРП растет, и промышлен-
ное производство, и сель-
хозпроизводство.

Виктор Томенко детально 
доложил об итогах убороч-
ной кампании, реализации 
инвестиционных проектов, 
ситуации на рынке труда. 
Особое внимание было уде-
лено просьбам губернатора 

к президенту относительно 
улучшения качества жизни в 
регионе, решения кадровых 
вопросов.

– У нас есть большая слож-
ность с привлечением очень 
нужных профессий образо-
вания и здравоохранения 
на село, – рассказал Виктор 
Томенко. – Мы создаем усло-
вия, работают программы 
«Земский учитель», «Земский 
доктор», «Земский фельдшер». 
Привлекаем молодежь, обу-

чаем. Но им, чтобы там закре-
питься, необходимо жилье. 
К сожалению, в большинстве 
именно сельских территорий 
служебного жилья, которое 
руководство или местные 
власти могли бы предоста-
вить таким специалистам, 
нет.

По словам губернатора, 
в регионе выработали про-
грамму для сельских по-
селений по строительству 
многоквартирных домов. Это 

создаст возможность поддер-
жать молодых специалистов.

– Мы сделали здесь рас-
четы, исходя из стоимости 
квадратного метра, которая 
у нас сегодня образуется, что-
бы попытаться закрыть де-
фицит. Уверены, такая мера 
обязательно сработает, – от-
метил Виктор Томенко.

Но требуется поддержка 
и включение в федеральную 
адресную инвестиционную 
программу.

Также глава региона под-
нял тему о большой доле 
сельского населения. Для 
Сибирского федерального 
округа нормальной цифрой 
сельского населения являет-
ся примерно 25 процентов от 
общей численности жителей. 
Точно так же в среднем по 
Российской Федерации. Но 
Алтайский край с данной 
точки зрения – особенный.

(Окончание на 3 стр.)

Бийск на минувшей неделе отпра-
вил гуманитарную помощь зем-
лякам, которые перед отправкой 
в зону СВО проходят подготовку 
в Алейске.

Алтайский наукоград не первый раз 
отправляет помощь военным. Ее сбо-
ром занимаются многие общественные 
организации, помогают депутаты, а 
общее, так сказать, централизованное 
управление всеми этими процессами 
взяло на себя управление по работе с 
населением.

Именно в этом здании аккумули-
руется большая часть вещей, инстру-
ментов, спальных мешков, рюкзаков 
и всего того, что, как считается, будет 
необходимо нашим ребятам в зоне СВО.

– Практически ежедневно к нам на ул. 
Мерлина, 25, приходят представители 
общественных объединений, образова-
тельных организаций, предпринимате-
ли и просто горожане, которые приносят 
вещи и различные принадлежности для 
наших бойцов, – рассказала начальник 
управления по работе с населением На-
талья Рябинина. – Нам часто приносят 
товары первой необходимости – зубную 
пасту, салфетки, бытовую химию, очень 
много медикаментов.

Кроме пункта на ул. Мерлина, 25, в 
Бийске собирают гуманитарную помощь 
в общественной организации «Алтай-
патриотцентр» в пер. Телеграфном, 2, а 
также в различных ДК микрорайонов 
города и отдаленных поселков.

– На протяжении двух последних не-
дель мы вместе с жителями, организа-
циями и предприятиями нашего города 

формировали гуманитарный груз для 
мобилизованных граждан Бийска, – со-
общил накануне отправки заместитель 
главы Бийска Евгений Пазников. – 83 
коробки с вещами, приборами и про-
дуктами уже подготовлены, загружены 
в грузовую «газель». Всего гуманитарной 
помощи на сумму около 5 млн рублей.

Выехали в путь небольшой колон-
ной – грузовая «газель», микроавтобус 
с артистами, которые везли бойцам 
творческий привет из родного города. 
Делегацию сопровождал и глава Бийска 
Александр Студеникин, чтобы тоже 
увидеться с нашими парнями.

Воинская часть в Алейске встретила 
бийчан радушно – наваристым супом 
и вкусным чаем из полевой кухни. 
Кроме небольшого концерта в Доме 
офицеров, где артисты порадовали 
добровольцев красивыми номерами, 
каждому солдату был вручен подарок 
с вещами, продуктами и многим дру-
гим. Всему подразделению передали 
необходимую аппаратуру, пополнили 
запасы электрических фонарей, тури-
стических газовых плиток, различных 
инструментов.

(Окончание на 3 стр.)
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  «АП»–ИНФО .
Гарантированный сбыт

«Слышал, что инвестор может 
договориться с властями о том, 
что его будущую продукцию будут 
железно покупать многие годы. 

Были такие случаи в Алтайском крае?
Сергей Якушев, г. Белокуриха».

Отвечает Дмитрий Малыхин, руководи-
тель инспекции финансово-экономического 
контроля и контроля в сфере закупок Алтай-
ского края.

– Это так называемый офсетный договор. 
Он заключается от имени региона и предус-
матривает гарантированный долгосрочный 
заказ до 10 лет, под который российский по-
ставщик создает производство товара либо 
модернизирует свое имущество для оказания 
услуг. Такие инвестиции для предпринимате-
ля выгодны тем, что он получает надежный 
долгосрочный сбыт. Для субъектов РФ офсет-
ный контракт заключается на импортозаме-
щающую продукцию и выгоден созданием 
рабочих мест.

С 9 июля 2022 года для оформления офсет-
ных контрактов предельный порог инвести-
ций был снижен в 10 раз, до 100 млн руб. Кроме 
того, теперь инвестор может подписать такой 
договор с несколькими регионами путем со-
вместных межрегиональных закупок. Плюсом 
инвестора заносят в реестр единственных по-
ставщиков, то есть государственные заказчики 
могут закупать у него продукцию без торгов.

В настоящее время опыт заключения офсет-
ных сделок имеют только Москва, Московская, 
Самарская области и Башкирия. В этих регионах 
удалось привлечь инвесторов суммарно более 
чем на 16 млрд рублей и гарантированным 
объемом поставок 75 млрд рублей. Речь идет о 
таких товарах, как детское питание, лекарства, 
медицинские изделия и транспортные средства. 
Эти субъекты заключили контракты еще до вве-
дения поправок. И на сегодня ни один офсетный 
контракт по новым условиям не подписан. Но, 
по мнению экспертов, поправки дадут толчок к 
заключению офсетных сделок в стране.

Подготовил Евгений ШУМИЛОВ

ДЕЛОВАЯ СРЕДА

В Алтайском государственном 
аграрном университете от-
крылась одиннадцатая по сче-
ту брендированная аудитория. 
После ремонта ее оснастили 
современным мультимедий-
ным оборудованием и новой 
комфортной мебелью. Заня-
тия в ней будут проходить для 
студентов агрономического 
и инженерного факультетов.

Нам и не снилось
Сельхозпроизводители, присут-

ствовавшие на презентации, были 
обрадованы тем, в каких условиях 
занимаются студенты вуза.

– Я тоже окончил сельскохозяй-
ственный вуз, но у нас не было таких 
красивых и оборудованных аудито-
рий. Завидую сегодняшним студентам. 
В последнее время многое делается по 
привлечению молодежи для работы 
в сельском хозяйстве. Думаю, что об-
учение в аудиториях, оборудованных 
по последнему слову техники,  и про-
хождение практики на современном 
высококлассном оборудовании – один 
из эффективных шагов в решении 
кадрового вопроса, – отметил Сергей 
Путинцев, агроном КФХ Иванова.

К реконструкции аудиторий ру-
ководство вуза активно привлекает 
сельскохозяйственные компании, заин-
тересованные в том, чтобы студенты, 
окончив аграрный университет, при-
ходили работать на их предприятия 
или в компании партнеров по бизнесу.

В течение последних двух лет в АГАУ 
прошли реконструкцию специализиро-
ванные аудитории при участии инду-
стриальных партнеров университета, 
крупнейших компаний в сфере АПК – 
«Мустанг-Сибирь», «Август», «Сингента», 
«Россельхозбанк», Krone, Amazon, John 
Deere, «ЭкоНива», «Ростсельмаш».

В этот раз свои средства в ремонт 
и оборудование аудитории вложили 
самарская компания «Пегас-Агро» и 
ее региональный дилер «АСМ-Алтай».

– Современное растениеводство 
должно использовать современную 
мощную технику, внедрять иннова-
ционные аграрные технологии, а для 
этого нужны высококвалифицирован-
ные кадры. Позиция нашей компании 
такова: сегодняшние студенты зав-
тра должны прийти качественными 
специалистами на поля. И для этого 
их необходимо обеспечить практи-
ческим инструментарием, чтобы они 
получили возможность ознакомиться 
с современной техникой еще в стенах 
вуза, – отметила на церемонии откры-
тия аудитории генеральный директор 
«Пегас-Агро» Светлана Линник.

Она также пообещала ректору вуза 
оснастить одно из специализирован-

ных помещений аграрного универси-
тета инженерными узлами, которые 
производит предприятие.

– Важно, чтобы студенты не только 
поглощали на занятиях теорию, но и 
могли покрутить гаечки, поработать 
руками, – считает Светлана Линник.

На перспективу
Ректор вуза Николай Колпаков 

охотно рассказал о предварительной 
работе, которая предшествовала от-
крытию аудитории.

– В феврале этого года мы вместе с 
руководством компаний «Пегас-Агро» и 
«АСМ-Алтай» обсудили вопрос: почему 
бы не сделать ближе современную 

сельскохозяйственную технику к об-
разовательному процессу? И пришли 
к мнению, что нужно создать новую 
брендированную аудиторию. Думаю, 
что наше сотрудничество с компанией 
«Пегас-Агро» не будет ограничиваться 
только развитием материально-техни-
ческой базы АГАУ. Мы надеемся, что 
она принесет пользу всему агропро-
мышленному комплексу Алтайского 
края! – отметил он.

Основное направление деятельно-
сти компании – создание самоходных 
опрыскивателей-разбрасывателей. 
По данным, приведенным замести-
телем председателя Правительства 
Алтайского края Александром Лукья-
новым, в нашем регионе работает бо-
лее 150 машин данного производителя. 
А инвестиции компании «Пегас-Агро» 
и ее дилера «АСМ-Алтай» в экономи-
ку края составили в этом году более 
5 млрд рублей.

Кадровая политика
По словам Александра Лукьянова, 

брендированные аудитории стано-
вятся площадками для проведения 
регулярных научных и профориен-
тационных мероприятий с участием 
представителей компаний, работо-
дателей, которые уже в стенах вуза 
могут готовить для себя будущих со-
трудников. Государственно-частное 
партнерство – хороший пример для 
решения кадрового вопроса сегод-
няшнего сельского хозяйства.

После традиционной процедуры пе-
ререзания ленточки почетные гости и 
студенты осмотрели новую аудиторию 
и протестировали работу мультиме-
дийной техники. В конце мероприятия 
Светлана Линник вручила подарочные 
сертификаты на обслуживание техни-
ки представителям сельхозпредприя-
тий Алтайского края – КФХ Иванов А.Н. 
и «Столица молока», которые не один 
год успешно эксплуатируют технику 
компании «Пегас-Агро».

Татьяна КОЧЕТЫГОВА, 
Евгений НАЛИМОВ  

(фото)

  ОБРАЗОВАНИЕ 

  ПАНОРАМА .
Таможня содействует  

товарообороту
«Сегодня поддержка бизнеса, минимизация 

последствий санкций, содействие товарообороту 
и предприятиям оборонно-промышленного ком-
плекса вышли на первый план среди задач тамо-
женных органов», – заявил начальник Сибирского 
таможенного управления Александр Ястребов.

За 9 месяцев 2022 года таможенные органы предо-
ставили сибирскому бизнесу почти 2,8 млрд рублей 
льгот и преференций, главным образом при ввозе 
товаров первой необходимости – продовольствия, фар-
мацевтической продукции, запчастей и оборудования. 
Наибольшую экономию сибирские предприниматели 
получили от обнуления ставок ввозных таможенных 
пошлин на отдельные товары – им воспользовались 
почти 900 импортеров.

Замначальника службы организации таможенного 
контроля Елена Виноградова рассказала о проводи-
мой и запланированной реконструкции автомобиль-
ных пунктов пропуска на российско-монгольской 
границе, цель которой увеличение их пропускной 
способности. Также, по словам Елены Виноградовой, 
были сокращены сроки выпуска социально значимых 
товаров, в первую очередь за счет уменьшения коли-
чества досмотров, отмены весогабаритного контроля 
в пунктах пропуска через госграницу, применения 
современных таможенных технологий и автовыпуска.

Отбирают работников
17 ноября в торговом центре «Бум» (ул. Попова, 86) 

кадровый центр «Работа России» организует массо-
вый отбор персонала для организаций Барнаула.

Работодатели представят актуальные вакансии и 
расскажут соискателям об условиях труда, отмечают 
в Управлении Алтайского края по труду и занятости 
населения.

На этот раз предприятиям требуются водители 
грузовиков, продавцы, охранники, специалист по 
формовочной обрезке деревьев и пильщик.

Аграрии перевооружаются
За три квартала этого года алтайские аграрии 

инвестировали в техническое перевооружение 
сельского хозяйства максимальную за всю историю 
сумму – 17,7 миллиарда рублей.

Об этом сообщил вице-губернатор края Александр 
Лукьянов на заседании в региональном Минсельхозе.

Значительная доля техники была приобретена 
по договорам лизинга, то есть в кредит под залог 
получаемого имущества. Востребованность такого 
способа покупки объясняется тем, что государствен-
ная компания «Росагролизинг» реализует льготные 
программы без первоначального взноса, с отсрочкой 
платежей и другими выгодными условиями. Важно, 
что лизинговыми услугами могут воспользоваться и 
предприятия перерабатывающего сектора, отметил 
вице-губернатор.

По словам первого заместителя гендиректора «Ро-
сагролизинга» Александра Сучкова, поставки техники 
в Алтайский край прирастают последние три года. 
За весь прошлый год отгружено более 200 единиц, 
с начала этого года уже поставлено 190 единиц, еще 
36 находится в пути.

Николай ПОСТЫШЕВ

Распродадут ли всю 
краевую землю, сколько 
участков выставят под 
строительство много- 
этажек в следующем 
году и в каких районах 
будут уточнять грани-
цы, рассказал журнали-
стам замначальника ре-
гионального управления 
имущественных отноше-
ний Алексей Олейников.

Нет стратегии
Чиновник сразу объяснил, 

что у управления нет ника-
кой стратегии в отношении 
распродажи участков. «Дей-
ствующее законодательство 
предусматривает, что земля 
вначале предоставляется на 
праве аренды потенциальным 
застройщикам, а после возведе-
ния объекта у девелопера есть 
право как арендовать землю, 
так и выкупить ее. Но большин-
ство продолжает арендовать и 
после того, как построили дом. 
Мы не можем на это желание 
повлиять», – признался Алек-
сей Олейников.

Участки в Барнауле
В городах и селах края боль-

ше 250 свободных земельных 
участков, предназначенных 
для сдачи в аренду с целью 
возведения на них жилья или 
объектов экономики. Однако 
наиболее востребована земля у 
застройщиков в Барнауле. Осо-

бенно та, где есть инженерные 
коммуникации.

По информации Олейнико-
ва, в этом году был вовлечен в 
оборот единственный участок 

для строительства многоквар-
тирного дома по адресу: г. Барна-
ул, ул. Сухэ-Батора, 39. За 6 млн 
рублей была продана 51 сотка. 
В начале следующего года  пла-
нируется к реализации участок 
на улице 6-й Нагорной. Общая 
площадь для строительства 
многоквартирных жилых до-
мов составит там порядка 4,5 га.

Также есть достаточно боль-
шой массив в квартале 2012, 
в котором территория для 
строительства многоэтажек 
оценивается примерно в 8 га. 
В первом полугодии 2023 года 
управление планирует объя-
вить о продаже прав аренды 
и этой земли.

Поскольку в настоящее вре-
мя администрация Барнаула 
вносит изменения в проект пла-
нировки квартала, то трудно 
назвать стоимость лота. Она 
зависит от размера участка, 

который будет выставляться на 
торги. Если исходить из стоимо-
сти участка на ул. Сухэ-Батора, 
то 1 кв. м может быть оценен 
в 1100 рублей. А вообще, она 
варьируется в зависимости от 
места расположения земли от 
900 до 6000 рублей.

«Поскольку квартал 2012 под-
ключен к сетям, то цена будет 
достаточно высокой, но рыноч-
ной», – пообещал заместитель 
начальника управления.

Времени достаточно
Не раз приходилось слышать 

от алтайских строителей жало-
бы на то, что у них нет четкого 
графика проведения торгов с 
информацией о выставляемых 
на аукцион землях. Говорят, что 
из-за этого им трудно формиро-
вать финансовые возможности 
для аренды-выкупа того или 

иного участка, поэтому они 
просят предоставлять такую 
информацию заранее.

Олейников рассказал, что 
перед сдачей участков в арен-
ду разрабатывается проект 
планировки. Как правило, его 
готовят заинтересованные в 
аренде лица, то есть застрой-
щики. Сообщение об аренде 
размещается в СМИ не менее 
чем за 30 дней до даты прове-
дения. После торгов в течение 
10 дней действует мораторий 
на возможность заключения 
договора аренды. По истечении 
этого срока управление гото-
вит и подписывает договор и 
направляет его победителю 
торгов. У него есть 30 дней на 
заключение соглашения и еще 
10 дней – на оплату. Получается, 
что с момента объявления до 
момента фактической оплаты 
проходит 80 дней.

«Мне кажется, это срок до-
статочный, чтобы успеть», – 
высказался чиновник.

Антикризисные  
меры

В рамках антикризисных 
мер для поддержки застрой-
щиков с 14 марта 2022 года до 
1 марта 2023 года арендаторы 
получили право продлевать 
действующие договоры арен-
ды до трех лет без торгов. В ос-
новном эта норма интересна 
тем, кто на сегодняшний день 
находится на праве аренды 
для завершения строитель-
ства.

По состоянию на ноябрь в 
управление обратились 64 за-
явителя с целью продления 
договоров аренды, но удов-
летворили только 61 просьбу, 
поскольку они выполнили ус-
ловия продления: срок договора 
аренды еще не истек и не было 
нарушений со стороны прове-
ряющих органов.

Границы
Недавно «АП» рассказывала, 

что в некоторых населенных 
пунктах края есть проблемы с 
границами участков. В регио-
нальном управлении Росрее-
стра нам сообщили, что для их 
уточнения нужно проводить 
комплексные кадастровые 
работы, а заказчиком долж-
но выступать региональное 
управление имущественных 
отношений.

По словам Олейникова, за-
казчиками могут быть не толь-
ко они, но и органы местного 
самоуправления, физические 
и юридические лица.

Заместитель начальника 
сообщил, что в этом году по 
заказу управления публичные 
кадастровые работы проходили 
в Первомайском и Смоленском 
районах. Общий охват террито-
рии составил 31 квартал. В ре-
зультате были уточнены гра-
ницы более 2 тысяч объектов 
недвижимости. В следующем 
году планируется продолжить 
такую деятельность за счет 
краевого бюджета в Мамон-
товском районе.

Евгений ШУМИЛОВ 
(фото автора)

  АРЕНДА .

Цена будет высокой

Инвестиции в молодёжь Как сибиряки относятся к идее введения в России 

СПРАВКА
В собственности Алтайского края находится около 
6,6 тыс. земельных участков. Из этого объема сдано в 
аренду чуть более 2,5 тыс. Это составляет 106 тыс. 
га, или около 70% от всей земли, находящейся в краевой 
собственности. 
99% сданных участков относится к землям сельхозна-
значения. Остальные предоставлены органам власти 
Алтайского края, краевым учреждениям на праве посто-
янного пользования.
В прошлом году от аренды земли в краевой бюджет 
было получено 133 млн рублей, в этом планируется со-
брать 135 млн.

  ЯЗЫКОМ ЦИФР .

цифрового  
рубля

цифрового рубля  
с ограниченным  

сроком действия*
1%

1616 % %

3636 % %
99 % %

2 %

3737%% 4040 % % 3636 % %

55 % %

1818 % %

положительно скорее  
положительно

скорее  
отрицательно

резко 
отрицательно не знаю

* Государство может «выключить» цифровые деньги в заранее объявленный момент (такой 
вариант цифрового юаня тестировал Китай).

Опрос проведен банком «Открытие» среди населения в возрасте 18 до 65 лет в городах с на-
селением более 100 тысяч человек.Студентам новая аудитория понравилась.

От местоположения свободной земли зависит и ее стоимость.

«Сегодняшние студенты завтра должны  
прийти качественными специалистами  
на поля. И для этого их необходимо обеспе-
чить практическим инструментарием, чтобы 
они получили возможность ознакомиться  
с современной техникой еще в стенах вуза». 
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У В Е Д О М Л Е Н И Е
В соответствии с Феде-

ральным законом от 24.07.200
 № 101-ФЗ «Об обороте земель 
сельскохозяйственного на-
значения» администрация 
Заветильичевского сельсове-
та Алейского района Алтай-
ского края уведомляет участ-
ников (или их наследников) 
долевой собственности на зе-
мельный участок из земель 
сельскохозяйственного на-
значения с кадастровым но-
мером 22:01:030401:176 из зе-
мель бывшего Товарищества
с Ограниченной Ответственно-
стью «Садовод» о проведении 
общего повторного собрания 
участников долевой собствен-
ности, которое состоится
16 декабря 2022 года в 15 ча-
сов 00 минут по адресу: 658110,
Алтайский край, Алейский 
район, п. Заветы Ильича, ул. 
Садовая, д. 15. Контактный те-
лефон: 8(385)53-40-6-41. Реги-
страция участников собрания 
проводится за 1 час до начала 
проведения общего повторно-
го собрания.

Повестка дня:
1. Выборы председателя, се-

кретаря, счетной комиссии со-
брания, определение регламен-
та проведения собрания.

2. Об утверждении списка 
лиц, земельные доли которых 
могут быть признаны невостре-
бованными, и земельных до-
лей, которые могут быть при-
знаны невостребованными.

Ознакомиться с докумен-
тами по вопросам, вынесен-
ным на обсуждение общего 
собрания, можно до даты про-
ведения собрания по адресу: 
658110, Алтайский край, Алей-
ский район, п. Заветы Ильича, 
ул. Садовая, д. 17. Контактный 
телефон: 8(385)53-40-6-41, в ра-
бочие дни с 8.00 до 17.00, обед 
с 12.00 до 14.00.

С даты утверждения списка 
невостребованных земельных 
долей общим собранием участ-
ников долевой собственности 
земельные доли, сведения о ко-
торых включены в указанный 
список, признаются невостре-
бованными. В случае если об-
щим собранием участников до-
левой собственности в течение 
четырех месяцев со дня опу-
бликования указанного списка 
не принято решение по вопро-
су о невостребованных земель-
ных долях, администрация За-
ветильичевского сельсовета 
Алейского района Алтайско-
го края вправе утвердить та-
кой список самостоятельно.

Извещение
о проведении общего собрания участников долевой собственно-

сти на земельный участок из земель сельскохозяйственного
назначения

В соответствии с требованиями Федерального закона № 101-ФЗ от 24 
июля 2002 г. «Об обороте земель сельскохозяйственного назначения» ад-
министрация Огневского сельсовета Усть-Калманского района Алтай-
ского края извещает участников долевой собственности на земельный 
участок из земель сельскохозяйственного назначения с кадастровым но-
мером 22:54:040101:1144, расположенный по адресу: Российская Федера-
ция, Алтайский край, Усть-Калманский район, с. Огни. Адрес места 
проведения общего собрания: Алтайский край, Усть-Калманский рай-
он, с. Огни, ул. Партизанская, д. 40.

Дата проведения общего собрания: 26 декабря 2022 года в 12.00.
Начало регистрации участников собрания: с 11.30 для регистрации 

участия на общем собрании собственники земельных долей должны 
иметь: паспорт гражданина РФ и иной документ, удостоверяющий лич-
ность; доверенность, удостоверенную нотариально или органом местного 
самоуправления, если лицо действует на собрании от имени участника 
долевой собственности; документ, удостоверяющий право собственно-
сти на земельную долю.

Повестка дня общего собрания участников долевой собственности:
1. Избрание председателя и секретаря общего собрания.
2. Об избрании лица, уполномоченного действовать от имени участ-

ников долевой собственности без доверенности.
Адрес места ознакомления с документами по вопросам, вынесенным 

на обсуждение общего собрания: Алтайский край, Усть-Калманский рай-
он, с. Усть-Калманка, ул. Ленина, д. 41.

Сроки ознакомления с документами по вопросам, вынесенным на об-
суждение общего собрания: с 15 ноября 2022 года по 25 декабря 2022 года 
в рабочие дни с 9.00 до 17.00.

Извещение
Гл а в ой К (Ф) Х  М а з а н ь -

ко К.А. производится рас-
чет с пайщиками по Дого-
вор у ар е н д ы з е ме л ьн ы х 
долей при множественности 
лиц на стороне Арендодате-
лей № 18 от 27.07.2001 (кад.
№ 22:19:010001:12).

Прошу всех желающих полу-
чить расчет обращаться посред-
ством мессенджера WhatsApp 
на телефон 8-929-324-2539 или 
на почтовый адрес: 656019,
г. Барнаул, а/я 2640.

В обращении обязательно 
указывать полные паспортные 
данные, ИНН, СНИЛС, банков-
ские реквизиты, право на по-
лучение пая.

Эрнст «неизвестный»
и его музыка

  ТВОИ ЛЮДИ, АЛТАЙ .

  В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ .   СВОИХ НЕ БРОСАЕМ! .

  ОФИЦИАЛЬНО .
Сведения о размере и других условиях оплаты печатной площади, предоставляемой для

опубликования агитационных материалов при проведении дополнительных выборов депутата Ал-
тайского краевого Законодательного Собрания по одномандатному избирательному округу № 5, на-

значенных на 29.01.2023.
КГУП газета «Алтайская правда» 

сообщает о готовности предоставить 
печатную площадь в газете «Алтай-
ская правда»* для опубликования 
в установленном порядке агитаци-
онных материалов при проведении 
дополнительных выборов депутата 
Алтайского краевого Законодатель-
ного Собрания по одномандатному 
избирательному округу № 5 в пери-
од с 31.12.2022 по 27.01.2023. 

Стоимость одного квадратного 
сантиметра печатной площади со-
ставляет 58 рублей.

Оплата стоимости газетной пло-
щади осуществляется на основании 
договора, в безналичной форме, пу-
тем перечисления денежных средств 
(авансовый платеж 100%) из избира-
тельного фонда кандидата на расчет-
ный счет редакции:

Алтайское отделение № 8644 ПАО 
Сбербанк, 

р/с 40602810502000000013,
к/с 30101810200000000604,
БИК 040173604

Платежное поручение о перечисле-
нии средств за оплату печатной пло-
щади должно быть предоставлено 
редакции газеты не позднее, чем за 
четыре дня до выхода в свет номера 
газеты, в котором запланирована пу-
бликация материала.

Для опубликования в установлен-
ном порядке агитационных матери-
алов при проведении дополнитель-
ных выборов депутата Алтайского 
краевого Законодательного Собра-
ния по одномандатному избиратель-
ному округу № 5  печатная площадь 
также предоставляется на бесплат-
ной основе.

В соответствии с пунктом 3 статьи 
73 Кодекс Алтайского края о выборах, 
референдуме, отзыве от 08.07.2003 
№ 35-ЗС общий объем бесплатной 
печатной площади, которая будет 
предоставлена зарегистрирован-
ным кандидатам при проведении 
дополнительных выборов депутата 
Алтайского краевого Законодатель-
ного Собрания по одномандатному 

избирательному округу № 5  для це-
лей предвыборной агитации, будет 
исчислен путем умножения двукрат-
ного объема бесплатной печатной 
площади, предоставленной зареги-
стрированному кандидату на выбо-
рах депутатов Алтайского краевого 
Законодательного Собрания вось-
мого созыва прошедших 19 сентя-
бря 2021 года, на количество зареги-
стрированных кандидатов.

Материалы (как на платной, так и 
на бесплатной основе) должны пре-
доставляться редакции не менее 
чем за пять календарных дней до 
даты публикации на съемном но-
сителе по адресу: г. Барнаул, ул. Ко-
роленко, 105.

Нынешняя награда, юбилейная 
медаль в честь 85-летия Ал-
тайского края, для 74-летнего 
преподавателя, музыканта, 
композитора Виктора Эрнста 
из Тюменцево – не первая и, дай 
бог, не последняя. Не припом-
нит наш сегодняшний герой 
легких времен в культуре, но 
надеется, что пройдут столь 
сложные, как сейчас.

Н�����
– Виктор Александрович, многие 
ваши коллеги-земляки в свое вре-
мя получили профессиональное 
«благословение» от Валентина 
Матвеевича Власова, педаго-
га-подвижника, создателя Тюмен-
цевского оркестра. Вы среди них?

– Я родом из Первомайского района, 
из семьи репрессированных немцев. По-
сле депортации наших родных на Алтае 
расселили кого куда. Мой отец, Алек-
сандр Христианович, в конце 50-х годов 
разыскал в Тюменцево брата Якова, сюда 
мы и переехали. Когда здесь открыли му-
зыкальную школу, наплыв желающих 
учиться музыке был такой, что я в набор 
не попал, хотя прослушивание прошел 
хорошо. И Валентин Матвеевич, наш 
учитель пения, сказал, что не нужно 
терять надежды. Уже через месяц часть 
поступивших отсеялась и меня взяли 
в класс баяна. Позже по совету Власова 
и в музыкальное училище поступил. 
Занимался каждую свободную минуту 
и еще подрабатывал концертмейстером 
в школе. Стипендии-то, всего 12 рублей, 
не хватало. А на последнем курсе мы уже 
преподавали в культпросветучилище, 
прекрасная практика. После выпуска я 
в Тюменцево попросился, домой.

– Сколько баянов «износили» с 
тех пор?

– Немного. Самый первый – простень-
кий, «Тульский», а окончил училище 
с «Мелодией». Сейчас вот третий. Все –
недорогие модели.

– Ваша супруга – не музыкант, 
случайно?

– Вот как ответить... Наталья Влади-
мировна – врач, сейчас уже на пенсии. 
Но тоже училась в музыкальной школе, 
в классе преподавателя Михаила Тимо-
феевича Стюхина, ныне известного в 
крае музыковеда. Она была одной из 
самых сильных воспитанниц фортепи-
анного отделения. Дочь наша Надежда 
музыкантом не стала, но хорошо поет.

– Ух ты! Повезло ли и вам так же 
с преподавателями?

– Да, в АГИИК дирижирование у нас 
вел Николай Александрович  Корни-
енко, а баян – Евгений Иванович Бо-
рисов. Имена эти в рекомендациях не 
нуждаются.

���� ��������� ����̈���
– Вы написали почти триста 
песен. Работаете со стихами 
местных поэтов?

– Не только. Главное для меня – се-
рьезный, глубокий материал, без него 
ничего не получится. Писал на стихи 
и московских поэтов – Виталия Тата-
ринова, Константина Скворцова. Но 
они вряд ли обо мне знают, я сам нико-
му не звоню, ни с кем не связываюсь. 
Как однажды сказала одна из коллег, 
«скромен до безобразия». Получается, 
вот такой я Эрнст неизвестный (смеет-
ся)… Песни мои знают в крае, а первый 
критик, слушатель и ценитель – жена.

– Много лет вы работаете с са-
модеятельными коллективами, 
среди них и такой известный на 
Алтае, как «Древляне». В чем фе-
номен долголетия самобытного  
ансамбля? 

– Потребность у людей такая – при-
общиться к красоте, будь то пенсионер 
или человек работающий. Там есть 
две участницы – медсестры, они дежу-
рят сутками и все равно умудряются 
выкраивать время на репетиции и га-
строли. Окунулся в народную культуру 
однажды – остался в ней навсегда. Я вот 
здесь впервые взял в руки гармошку.

– Как я слышала, вы многими ин-
струментами владеете и даже 
сами их делаете…

– Не считая родного мне баяна, 
играю на балалайке, гармошке, сви-
рели, жалейке, домре… Да, кое-что сам 
делаю и расписываю. Вот эти трещотки, 
или кугиклы, например, из рыбацких 
удочек. Внутри трубки – резиновый 
пыж, обычным карандашом можно 
менять его положение и тем самым 
регулировать высоту звука так, что-
бы несколько инструментов в сумме 
давали стройный аккорд. 

– Правда ли, что в Тюменцево нет 
сейчас преподавателя-баяниста? 
Почему падает интерес к этой 
музыкальной специальности, на 
ваш взгляд?

– Ответ прост. Она невыгодна, ны-
нешней молодежи финансовая гра-
мотность мешает. Представьте, чело-
век отучился в музыкальной школе, 
муз училище, институте культуры, 
потратил на это 13–15 лет жизни, а 
потом приходит преподавать на ми-
нимальную зарплату. И программ 

поддержки нет, по сути. Как ему про-
жить без своего жилья? На что семью 
содержать? Потому мало кто даже из 
талантливых учеников сейчас при-
ходит нам на смену. Я вспоминаю 
одного из таких, Сергея. Он окончил 
музучилище по классу баяна, играл в 
оркестре «Сибирь», затем – в Москве, 
в коллективе Людмилы Рюминой. Но 
сейчас – стюард, летает на междуна-
родных рейсах. Там платят больше.

– Не умрет ли баян такими тем-
пами?

– В стране – нет, не умрет, конечно. 
Посмотрите, каких одаренных ребят 
по телевизору показывают. Другой 
вопрос, что сам процесс подготовки 
серьезного музыканта высокого уров-
ня очень затратен и доступен лишь 
обеспеченным семьям. Но и обычные 
сельские дети, бывает, выбиваются, 
если есть огромное желание и любовь 
к музыке.

Тамара ПОПОВА

Виктор Эрнст, педагог, музыкант, композитор. 

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

Извещение
о согласовании проекта
межевания земельного 

участка
Заказчик кадастровых ра-

бот: Медведева Наталья Алек-
сеевна (630088, Новосибирская 
область, г. Новосибирск, ул. Си-
биряков-Гвардейцев, д. 58/1), тел. 
8-923-117-6634.

Кадастровый инженер: Огрыз-
ков Андрей Анатольевич (658707, 
Алтайский край, г. Камень-на-
Оби, ул. Громова, д. 6д, каб. 2), тел. 
8-905-080-2745.

Исходный земельный участок 
22:17:000000:84 (образован в счет 
земельных долей СПК «Колхоз 
Октябрь»), расположен в грани-
цах МО Пригородный сельсовет 
Каменского района Алтайско-
го края.

Ознакомиться с проектом ме-
жевания земельных участков, 
представить предложения о до-
работке проекта, а также обо-
снованные возражения можно 
в течение 30 календарных дней 
от даты опубликования извеще-
ния по адресу заказчика када-
стровых работ и кадастрового 
инженера.

Извещение
Руководствуясь Федеральным законом от 

24.07.2002 № 101 ФЗ «Об обороте земель сельско-
хозяйственного назначения», администрация Завет-
ильичевского сельсовета Алейского района Алтай-
ского края уведомляет собственников земельных 
долей и возможных наследников умерших собствен-
ников земельных долей общей долевой собствен-
ности из земель сельскохозяйственного назначе-
ния в границах землепользования бывшего СПК 
Садовод с кадастровым номером: 22:01:030401:5 
(местоположение установлено относительно ори-
ентира, расположенного за пределами участка. 
Ориентир – поселок. Участок находится примерно 
в 4,3 км по направлению на северо-восток от ори-
ентира. Почтовый адрес ориентира: Алтайский 
край, Алейский район, п. Солнечный), которые 
в установленном законом порядке могут быть при-
знаны: Сидорова Мария Михайловна, Функ Эми-
лия Андреевна, Дупленко Галина Константиновна, 
Витембек Виктор Иванович, Витембек Людмила 
Михайловна, Гейс Василий Карлович, Халина Ва-
лентина Сергеевна, Коробицина Надежда Васи-
льевна, Растегаева Надежда Ивановна, Пантюхова 
Валентина Васильевна, Пантюхова Алена Алексан-
дровна, Измайлова Елена Юрьевна, Лаптева Анна 
Матвеевна о том, что по истечении трех месяцев 
со дня опубликования данного извещения будет 
утвержден список невостребованных земельных 
долей для обращения в суд с требованием о при-
знании права муниципальной собственности на 
земельные доли.

Собственники земельных долей или их наслед-
ники, считающие, что они или принадлежащие им 
земельные доли необоснованно включены в спи-
сок невостребованных земельных долей, вправе 
в течение указанного срока воспользоваться сво-
ими правами, направив письменное уведомление 
в администрацию Заветильичевского сельсовета 
по адресу: 658110, Алтайский край, Алейский рай-
он, п. Заветы Ильича, ул. Садовая, д. 17, телефон: 
8(385-53) 40-6-41, е-mail: alzavess@mail.ru, или зая-
вить об этом на общем собрании участников доле-
вой собственности, что является основанием для 
исключения указанных лиц и земельных долей 
из списка невостребованных земельных долей.

Собрание участников долевой собственности 
будет производиться в форме совместного присут-
ствия участников долевой собственности (их пред-
ставителей) для обсуждения вопросов повестки 
дня и принятия решения по вопросам, поставлен-
ным на голосование.

Общее собрание участников долевой собствен-
ности по утверждению списка невостребованных 
земельных долей состоится 07 февраля 2023 года в 
15.00 (время местное) в здании Заветильичевского 
дома культуры по адресу: Алтайский край, Алей-
ский район, п. Заветы Ильича, ул. Садовая, д. 15.

Повестка дня общего собрания:
1. Выборы председателя и секретаря собрания.
2. Утверждение списка лиц, земельные доли ко-

торых могут быть признаны невостребованными, 
и земельных долей, которые могут быть признаны 
невостребованными.

3. Выборы лица, уполномоченного участника-
ми долевой собственности действовать от их име-
ни без доверенности.

Ознакомиться с документами по вопросам, вы-
несенным на обсуждение общего собрания, можно 
по адресу: 658110, Алтайский край, Алейский рай-
он, п. Заветы Ильича, ул. Садовая, д. 17.

Срок ознакомления – до 01 февраля 2023 года.
Для принятия участия в собрании участникам 

долевой собственности при себе иметь паспорт или 
иной документ, удостоверяющий личность, доку-
менты, удостоверяющие право на земельную долю, 
представителю участника долевой собственности 
также необходимо иметь надлежащим образом 
оформленную доверенность.

С даты утверждения списка невостребованных 
земельных долей общим собранием участников до-
левой собственности земельные доли, сведения о 
которых включены в указанный список, призна-
ются невостребованными. В случае если общим 
собранием участников долевой собственности в 
течение четырех месяцев со дня опубликования 
указанного списка не принято решение по вопро-
су о невостребованных земельных долях, админи-
страция Заветильичевского сельсовета Алейского 
района Алтайского края вправе утвердить такой 
список самостоятельно.

Привет добровольцам

ОБЪЯВЛЕНИЯ ЧАСТНЫХ ЛИЦ. ПУБЛИКУЮТСЯ ПО КУПОНАМ.

П
Сады, участки

 В сад-ве «Агрегат» (4,8 сотки, земля в 
собственности, домик, банька, тепли-
ца, бак для воды, вода круг лосуточно). 
Тел. 63-62-59.

Дома, квартиры
 Домик в с. Селиверстово Волчихин-
ского района  (рядом лес, грибные ме-
ста, озера, недорого). Тел. 8-960-957-8928.
 Студию в г. Барнауле, ул. Г. Исакова 
(мебель, отличный ремонт, с/у, хорошая 
транспортная развязка, 1 м – 550 тыс. 
руб., торг). Тел. 8-983-103-6852.
 3-комн. в центре с. Усть-Чарышская 
Пристань  (74,2 кв. м, надворные построй-
ки) или меняю на 1-комнатную квар-
тиру в г. Барнауле. Тел. 8-961-976-3842.
 В с. Паутово Петропавловского райо-
на (98 кв. м, 24 сотки, вода в доме, пла-
стиковые окна, с/у, плодоносящий сад). 
Тел. 8-962-807-6661.

Автотранспорт, 
автопринадлежности
 Рулевые тяги для а/м «Лада-Калина» 
(б/у). Тел. 8-913-252-2220.
 Диски: литые (б/у, диаметром 14), сталь-
ные (б/у, диаметром 14). Тел. 8-913-252-2220.
 Автошины и диски (б/у, диаметром 15).
Тел. 8-913-252-2220.

 ГАЗ-52, 1985 г. в., фургон на шасси ГАЗ-
53. Тел.: 8-923-651-2170, 8-923-798-1794.

Разное
 Кресло-коляску Otto Bock (для взрос-
лых, в отличном состоянии, недорого). 
Тел. 8-903-947-8897.

Р
 Отдам в добрые руки щенка (девоч-
ка, возраст 6 месяцев, трехцветный 
необычный окрас, стерилизована, ха-
рактер боевой). Тел. 8-913-254-2559 (Ва-
лентина).
 Отдам в добрые руки молодого рыжего 
кота (очень умный, воспитанный, к ту-
алету приучен, жил в частном доме, ка-
стрирован, доставка). Тел. 8-962-803-2795.
 Отдам в добрые руки крупных котят- 
мальчиков (возраст 6 месяцев, к туалету 
приучены). Тел.: 44-83-09, 8-962-813-9730.
 Отдам в добрые руки молодых собак 
для охраны или для души (мальчик и 
девочка, стерилизованы, возможна до-
ставка). Тел. 8-913-246-7212.
 Отдам в добрые руки кота (возраст 10 
месяцев, метис породы корниш-рекс, 
ко всему приучен, кастрирован). Тел. 
8-913-228-5696.
 Отдам в добрые руки щенков (различ-
ных возрастов и окраса, возможна до-
ставка). Тел. 8-903-992-3885.
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ЮРИДИЧЕСКОЕ ОБСЛУЖИВАНИЕ
(правовое сопровождение)

КФХ, СПК, ООО, АО, ПК, ИП:
 возврат долгов
 защита нарушенных прав
 арбитражный суд

Тел. 8-913-214-3636
ИП Рондов ОГРНИП 321220200241582 Ре
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а

Присоединяйтесь
к группам 
«Алтайской прав-
ды» в социальных 
сетях. Общайтесь, 
участвуйте в акци-
ях и розыгрышах!
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а

СПРАВКА
Виктор Эрнст – преподаватель музыкальной школы Тюменцево с 
1967 по 2000 год. Заслуженный работник культуры России, автор 
почти 300 песен и пьес для баяна с оркестром, музыки к детским 
спектаклям. Под его руководством народный ансамбль «Древля-
не» становился лауреатом российских и краевых конкурсов, стал 
заслуженным коллективом самодеятельного художественного 
творчества России.
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(Начало на 1 стр.)

– У нас еще проблема связана с тем, что 
уровень заболеваемости несколько выше в 
среднем, чем по стране. Если бы эти моменты 
учитывались методикой при распределении 
субвенций Фонда обязательного медицинского 
страхования, была бы большая поддержка, – 
акцентировал внимание губернатор.

Владимир Путин в свою очередь отметил, 
что поступившие в его адрес обращения от 
Виктора Томенко он уже посмотрел. Соответ-
ствующие поручения Правительству РФ будут 
направлены.

– Вы упомянули о некоторых вопросах, 
требующих особого внимания и со стороны 
федерального центра, и с вашей стороны. Пре-
жде всего – уровень заболеваемости, – сказал 
президент. – Ясно, методики надо посмотреть и 
помочь. Я поручу Минфину и, соответственно, 
социальному блоку, чтобы на этот счет вме-
сте поработали. Но на уровень заболеваемости 
нужно реагировать и повышением внимания 
к вопросам здравоохранения в целом.

По словам главы государства, необходимо 
обратить внимание на современные ФАПы.
В рамках программы «Здравоохранение» пред-
усмотрено финансирование. Нужно им в полном 
объеме, по максимуму воспользоваться.

– В целом хочу вас поблагодарить, – сказал Вла-
димир Путин. – По-моему, работа идет неплохо.

Президент попросил держать на особом кон-
троле программы поддержки наших военнослу-
жащих, участвующих в спецоперации, и членов 
их семей. Решение этих вопросов должно быть 
первостепенным.

Кристина ЛИВЕР

* Газета зарегистрирована Управлени-
ем Федеральной службы по надзору в сфере 
связи, информационных технологий и мас-
совых коммуникаций по Алтайскому краю 
и Республике Алтай. Свидетельство о реги-
страции ПИ № ТУ 22-00678 от 11.05.2017.

(Начало на 1 стр.)

– Здесь на самом деле нормально, но за помощь 
спасибо, – поблагодарил один из офицеров. – Ребя-
та из Бийска подобрались хорошие, профессиона-
лы в своих направлениях, горжусь ими. Иной раз 
смотришь новости – какие-то мобилизованные 
чем-то недовольны, а у нас – нет. Дисциплина 
высокая, да и некогда страдать дуростью – по-
стоянно на полигоне готовимся.

Ну и конечно, самым теплым и добрым сюрпри-
зом для земляков были письма от детей, которые 
желали солдатам выполнить все задачи, а затем 
живыми и здоровыми вернуться домой.

Александр Студеникин в свою очередь расспро-
сил о возможных проблемах в семьях доброволь-
цев и взял на контроль решение всех вопросов. 

На прощание бойцы поблагодарили делегацию 
земляков за оказанную помощь.

А сейчас в алтайском наукограде приступи-
ли к сбору помощи для земляков, проходящих 
подготовку в Оренбургской области. И думается, 
что и здесь все нужное наберется быстро. Ведь 
вместе мы – сила!

Олег АМЕЛЕВ (фото автора)

Помочь
алтайским сёлам
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

  ЧУДЕСА, ДА И ТОЛЬКО .   КРАТКО .

  КРИМИНАЛ .  ЗА ПОКУПКАМИ .

  ЗАНЯТНО .

  ДОРОГА И МЫ .
И сразу нашлись деньги

Судебные приставы провели рейд «Должник» совместно 
с барнаульской ГИБДД. В его ходе перекрывались марш-
руты передвижения неоднократных нарушителей ПДД. 
Некоторые имели свыше 50 неоплаченных администра-
тивных штрафов.

Во время мероприятия в дорожном потоке судебные приставы 
выявили BMW X3 одного из должников. Этот автомобиль очень 
часто попадал в объективы камер дорожной видеофиксации.

Судебные приставы остановили транспорт и приняли 
крайние и, как оказалось, самые эффективные меры воздей-
ствия – изъятие внедорожника. На месте был составлен акт 
его описи и ареста. Расставание с дорогим сердцу транспортом 
не входило в планы дорожного хулигана, и он тут же погасил 
задолженности в сумме 156 тыс. рублей.

По итогам совместного мероприятия было арестовано 22 
автомобиля должников стоимостью 10,1 млн рублей, добро-
вольно погашена задолженность на сумму 250 тыс. рублей, 
сообщает пресс-служба ведомства.

Татьяна ПЕРВОВА

Для туристов 
и горожан

Власти Барнаула раз-
рабатывают городской 
туристический интер-
нет-портал. Об этом со-
общает пресс-служба 
мэрии.

Так, на заседании Сове-
та по развитию туризма в 
администрации краевой 
столицы представители от-
расли обсудили «начинку» 
будущего сайта. Платформа 
создается, чтобы собрать в 
одном месте площадки и 
услуги, которые заинтере-
суют гостей Барнаула. Здесь 
опубликуют историю горо-
да, соберут экскурсионные 
маршруты, перечень музе-
ев, театров, концертных 
залов. Кроме того, на кар-
те отобразят локации, где 
можно перекусить, остано-
виться и купить сувениры.

Также на портале созда-
ли сервис «Карта гостя». 
Каждый пользователь, кото-
рый пройдет регистрацию, 
получает скидку до 15% у 
организаций – участников 
проекта. Уже 60 компаний 
подали заявку, чтобы раз-
меститься на платформе, из 
них 20 предложат туристам 
скидки и бонусы.

« Д л я по л у чен и я он-
лайн-карты необходимо 
будет зайти на интернет-пор-
тал, выбрать раздел «Полу-
чить карту», заполнить ре-
гистрационную форму. Для 
получения скидки, бонуса 
необходимо показать QR-код 
при оплате услуг в органи-
зациях, участвующих в про-
екте», – объяснил принцип 
работы заведующий отде-
лом по развитию туризма 
администрации города 
Александр Барышников.

Для организаций участие 
в программе лояльности но-
сит добровольный харак-
тер. При возникновении 
проблем пользователи 
оставят жалобу в форме 
обратной связи. «Карту го-
стя» сделают бессрочной 
– представители отрасли 
сошлись во мнении, что сер-
вис полезен и клиентам, и 
компаниям.

Портал запустят в бли-
жайшее время, а в 2023 году 
работу над ним продолжат: 
расширят перечень органи-
заций-участников, городских 
достопримечательностей, 
появится привязка к геопо-
зиции пользователя.

Герман КИТИН

Отсеял конкурентов
Возбуждено уголовное дело в отноше-

нии заместителя министра природных 
ресурсов и экологии Алтайского края 
– начальника управления лесами Игоря 
Дергачева. Он обвиняется в превышении 
должностных полномочий.

Как сообщила «АП» помощник руководите-
ля регионального Следкома РФ Людмила Ря-
занцева,  Министерство природных ресурсов 
и экологии Алтайского края провело в этом 
году открытый конкурс на право заключения 
договора аренды лесного участка, находящего-
ся в государственной собственности. Заявки 
подали десять организаций, занимающихся 
предпринимательской деятельностью в сфере 
лесопользования. В интересах одного юриди-
ческого лица из этого списка и в нарушение 
законодательства чиновник дал поручение 
членам комиссии указать на не соответству-
ющие действительности нарушения, исклю-
чающие возможность выхода во второй тур 
конкурентоспособных организаций. А уже 
на втором этапе, несмотря на наличие более 
выгодных заявок в части ежегодной аренд-
ной платы за лесной участок, победителем 
стало аффилированное чиновнику общество 
с ограниченной ответственностью.

Но в дальнейшем об этом стало известно 
оперативным сотрудникам Управления эко-
номической безопасности и противодействия 
коррупции ГУ МВД России по Алтайскому 
краю. И замминистра стал фигурантом уго-
ловного дела.

С обидой и горючей 
смесью

Полицейские задержали барнаульца, 
пытавшегося из мести спалить иномарку 
бывшего работодателя.

Сообщение о том, что некто поджег «Мер-
седес-Бенц», поступило в отдел полиции по 
Индустриальному району УМВД России по 
Барнаулу от 22-летнего представителя ком-
пании по аренде недвижимости. Пострадало 
лакокрасочное покрытие машины. Сумма 
причиненного ущерба организации, кото-
рой принадлежит автомобиль, составила 
1 450 000 рублей.

Изучив записи с камер видеонаблюдения, 
полицейские выяснили, что уничтожить ино-
марку пытался 52-летний бывший работник 
компании. Злоумышленника задержали. 
Свою вину он отрицать не стал и рассказал, 
что пошел на преступление от обиды на ра-
ботодателя, не выплатившего ему расчет при 
увольнении. Поэтому, мол, поджег машину, 
облив ее горючей смесью. Только благодаря 
бдительности очевидцев иномарку удалось 
быстро потушить.

Огненный мститель ранее уже привле-
кался к уголовной ответственности. За новое 
преступление он может получить до 5 лет 
лишения свободы. 

Помощников 
ещё привлёк

В Барнауле взята под стражу группа 
наркосбытчиков.

Как выяснили правоохранители, иници-
атор создания группы, 23-летний молодой 
человек, приехал в Барнаул из Омска. Он 
находился в федеральном розыске за сбыт 
наркотиков. Но и на Алтае продолжил зани-
маться тем же самым. Да еще и предложил 
двум своим знакомым, 18 и 19 лет, подзара-
ботать вместе с ним.

Парни получали оптовые партии нарко-
тиков, расфасовывали их на мелкие дозы и 
распространяли в Барнауле.

Оперативники установили месторасполо-

жение тайников, где троица прятала партии 
запрещенных веществ. В ходе обыска в их 
арендованной квартире в Центральном рай-
оне краевой столицы полицейские изъяли 
несколько партий мефедрона, метилэфедрона 
и гашиша, приготовленных к сбыту. Общий 
вес составил около 235 граммов.

Приобрёл по случаю
В суд направлено уголовное дело по 

факту использования поддельного во-
дительского удостоверения.

На автодороге в районе Веселоярска Руб-
цовского района сотрудники ДПС остановили 
автомобиль и попросили водителя предъ-
явить права. Сверили данные со сведени-
ями, имеющимися в базе, и обнаружили 
несоответствие. В программе под номером 
удостоверения числился водитель с тем же 
именем и фамилией. Только дата рождения 
и фотография были другие. Подлинность 
документа вызвала сомнение у полицейских, 
он был изъят и направлен на исследование. 
Подтвердилось, что это подделка.

Обладатель фальшивых прав рассказал, что 
в 2013 году он был лишен права управления 
транспортом на три года. А потом не смог 
сдать экзамен в ГИБДД, чтобы снова управ-
лять автомобилем. Но как-то в ходе беседы 
с другим шофером посетовал, что не может 
долгое время получить водительское удосто-
верение. Тот предложил приобрести липу 
всего за 15 тысяч рублей. Для этого требова-
лось только оставить фотографию и деньги в 
условленном месте, а через три дня забрать 
уже готовое водительское удостоверение. 
Мужчина согласился решить свою проблему 
в обход закона…

Теперь обладателю фальшивки грозит нака-
зание. Его «благодетель» разыскивается.

Подготовила Тамара ЛОГИНОВА

Отделение Барнаул Банка 
России поделилось советами 
по кибербезопасности для 
«походов» по онлайн-мага-
зинам, которые помогут 
не остаться без денег и по-
купок.
Не пользуйтесь ссылками, ко-
торые приходят с незнакомых 
номеров.
Мошенники часто рассылают 

фишинговые ссылки, чтобы «заре-
зервировать товар» или «получить 
дополнительную скидку». При пере-
ходе по такому интернет-адресу поль-
зователь попадает на сайт, который 
похож на оригинальную площадку, но 
используется злоумышленниками, 
чтобы украсть пароли, номера карт 
и персональную информацию. При 
получении «заманчивого предложе-
ния» лучше самостоятельно зайти 
на официальный сайт магазина и 
перепроверить информацию, затем 
сделать заказ уже там.

Проверяйте сайт, на котором 
вводите информацию или совер-
шаете покупки.

Мошенники создают десятки сай-
тов-клонов, адреса которых отлича-
ются от оригинальных одним-двумя 
символами. Неопытные пользователи 
не замечают подвоха и попадают на 
поддельный сайт, где вместо покупок 
с пользователей списывают деньги и 
крадут личную информацию.

Используйте отдельную карту 
для покупок в Интернете.

Перед каждым «походом» на шо-
пинг переводите на специальную 
карту нужную сумму, а затем опла-
чивайте товар. Так номер зарплатной 
карты не попадет в Сеть.

Не сообщайте незнакомцам 
номера карт, пароли и другие 
персональные сведения.

Половина киберпреступлений 
в России относится к социальной 
инженерии. Злоумышленники ис-
пользуют уловки, уговоры, угрозы, 
и пользователи самостоятельно рас-

крывают нужную мошенникам ин-
формацию. В Центробанке отмечают 
– в случае если клиент добровольно 
выдал подноготную, то деньги уже 
не вернуть.

Используйте антивирусную 
программу с регулярным обнов-
лением.

В ряде схем мошенники прони-
кают в компьютеры и смартфоны с 
помощью вредоносного софта. Уста-
новка специальных приложений 
для безопасности и конфиденциаль-
ности поможет избежать лишних 
угроз.

Никита ИВАНОВ

Шопинг – дело тонкое

О! Тёпленькая пошла!
В Бийске неожидан-
но ключ с родниковой 
холодной водой начал 
выдавать влагу горя-
чую. Чудесное явление 
исследовал наш корре-
спондент.

Всё началось с мертвой ля-
гушки, а точнее, с ее фото в 
социальных сетях. Бедное 
земноводное плавало кверху 
пузом в бассейне родника в 
старом центре Бийска. По 
словам очевидцев, она по-
гибла из-за того, что бассейн 
старого источника, где про-
живала лягуха, неожиданно 
нагрелся.

Автор этих строк не пре-
минул посетить место не-
ожиданного «чуда». Здесь 
приходилось бывать много 
раз, ведь ключ расположен 
за старинным живописным 
старым сквером им. револю-
ционера Кузьмы Фомченко. 
Здесь расположена стела 
во имя борцов революции. 
А благодаря спонсорской 
поддержке «Сибприбормаша» 
не так давно построен мемо-
риальный комплекс, посвя-
щенный купцам-меценатам, 
внесшим огромный вклад в 
развитие Бийска.

От этого сквера спускает-
ся сильно побитая временем 
бетонная лестница почти к 
самой реке Бии. Если свер-
нуть налево и пройти по на-
топтанной тропинке сквозь 
заросли, через пятнадцать 
метров откроется родник во 
всей своей красе. Конечно, 
осенью вид у него не особо 
приглядный, да и само место, 
когда-то благоустроенное, 
давно уже просит внимания, 
однако тропа к нему не зарас-
тает практически никогда.

Я дошел до источника, что-
бы лично убедиться, что вода 
здесь и впрямь потеплела. 
Потрогал – действительно, 
температура комфортная, 
хоть ванну принимай. Что 
же случилось?
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Для всех же понятно, 
что, если вода в ключе, ко-
торая всю жизнь была та-
кой холодной, что аж зубы 
сводило, неожиданно ста-
ла горячей, значит, что-то 
произошло и, скорее всего, 

это «что-то» связано с чело-
веческой деятельностью, а 
именно с тепловыми сетя-
ми. Не может же она просто 
так нагреться, явно где-то 
прохудилась труба и техни-
ческая вода стала поступать 
в родник.

Да вот закавыка! «Специа-
листы СГК взяли пробу воды 
из родника и направили в 
лабораторию для анализа 
химического состава, – по-
спешили успокоить населе-
ние Бийска специалисты 
Сибирской генерирующей 
компании. – Результаты 
показали, что жидкость в 
пробе не является сетевой 
водой, так как в ней нет 
признаков умягчения по-
сле химподготовки перед 
попаданием в теплосети».

Кроме того, тепловики от-
метили, что исследование 
теплосетей в границах скве-
ра им. Фомченко с помощью 
ультразвукового оборудо-

вания дефектов на трубо-
проводах СГК не выявило, 
соответственно, снимается 
вопрос об образовавшемся 
отверстии в трубе.

А вот дальше энергети-
ки поспешили уточнить 
в своем телеграм-канале, 
что в роднике сейчас нахо-
дится артезианская вода с 
посторонними примесями, 
характерными для канали-
зационных стоков. Видимо, 
специалисты предположи-
ли, что где-то прорвалась ка-
нализация, стоки которой и 
греют теперь родник.

Однако и здесь не все так 
просто. В Бийске услугами 
канализования занимается 
муниципальное предпри-
ятие «Водоканал», поэтому 
его работники также не 
остались в стороне и взяли 
пробы воды из этого ключа.

– Лабораторный анализ, 
проведенный лаборантами 
МУП г. Бийска «Водоканал», 

убедительно показал, что 
в пробах не обнаружива-
ется примеси канализаци-
онной воды, – сообщили в 
пресс-центре администра-
ции наукограда.

В общем, грешить на 
канализацию здесь так уж 
явно не приходится. Кроме 
того, нам сообщили, что в 
данном районе города кана-
лизация потоковая, то есть 
в системе нет насосов, кото-
рые бы, например, создава-
ли давление на трубы, вслед-
ствие чего коммуникации 
смогли прохудиться. Короче, 
стоки текут себе, текут по-
тихоньку. С другой стороны, 
можно ведь предположить, 
что утечка образовалась от 
времени, ведь коррозия не 
спит, но опять же вспомним 
результаты исследования 
лаборатории «Водоканала». 
Также стоит учесть, что ка-
нализование производит-
ся без помощи подогретой 

воды, а то, что вытекает из 
ключа, реально теплое.

Автор данных строк не 
преминул лично проанали-
зировать состав воды. Ко-
нечно, на язык пробовать 
не стал, но в руки набрал и 
даже понюхал. Итог: кана-
лизацией там и не пахло!
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А если родник проложил 

себе новый путь где-то возле 
трубы с отоплением? Навер-
ное, так и происходит. Одна-
ко путь от ближайшей трубы 
СГК под землей до выхода на 
поверхность тоже неблиз-
кий. Как же она все-таки не 
остывает?

В общем, пока загадка не 
отгадана. А может, в Бийске 
действительно забил горя-
чий источник? Кто знает, 
кто знает…

Олег АМЕЛЕВ 
(фото автора)

Ещё один миллионер
Житель Алтайского края выиграл в лотерею почти 4 млн 

рублей.
12 ноября в гослотерее «Рапидо 2.0» был разыгран суперприз. 

Удача улыбнулась участнику из Барнаула, общая сумма выигры-
ша по билету которого составила 3 945 120 рублей.

По информации пресс-службы «Столото», он приобрел билет 
за 320 рублей в мобильном приложении «Столото».

И это не первый житель Алтайского края, кому везет в ло-
тереях. Только за 2021 год совокупная сумма выигрышей со-
ставила 279 432 436 рублей. В регионе было приобретено 1 584 
159 счастливых лотерейных билетов. За прошлый год девять 
жителей стали лотерейными миллионерами.

Татьяна ПЕРВОВА

Ностальгия в глаз попала
Авиатехник из Жердевки наткнулся в Интернете на фото 

самолета-памятника Л-39 в Барнауле. Мужчина рассказал на 
сайте pikabu.ru, что в 88–90-м годах служил в ВВС и ремон-
тировал это воздушное судно.

Внимание пользователя привлек бортовой номер 11, как 
на его «родном» самолете. «Покопался в интернетах, и точно! 
Заводский номер 734124», – поделился авиатехник. Мужчина 
отметил, что в 90-х полк перевели в столицу Алтайского края, 
где функционировало высшее военное авиационное училище 
летчиков. Кроме того, пользователь поделился черно-белой 
фотографией из личного архива, где военнослужащий меняет 
регулятор давления на этом самом самолете.

«Зашел в «панорамы», прям порадовался! Покрасили, звезды 
нарисовали, фонарь задний поставили! Спасибо!» – поблагода-
рил авиатехник жителей Барнаула.

Порфирий ТАМИН

Ленин по предоплате
Интересное объявление от жителя Бийска появилось на 

«Авито».
Предметом продажи стал редкий значок с гравировкой «Бийск 

1979 г. XXV ВЛКСМ». В его верхней части красуется Владимир 
Ленин. Автор публикации заявляет, что данный экземпляр 
является единственным на интернет-площадке, и просит за 
него 500 тысяч рублей. Продавец готов отправить значок лишь 
после полной предоплаты.

Примечательно, что аналогичный товар с теми же фотогра-
фиями размещен на сайте аукциона «Мешок». Вот только цена 
у него несколько ниже – 200 тысяч рублей. 

Дмитрий СЕРДОВ


